
見返す。見返さない。
書類と整理整頓に関する話です。私の場合ですが、資料は日々増え続け、机の上に積み
上がっていきます。後で整理、処理しよう、と思ったが最後、その上にまた新たな書類が。
そして書類の山が出来てしまいます。意を決して積み上がった書類を片付けようとする
と、大半のものが廃棄できる、必要な時期を過ぎてしまっていることも多々あります。溜め込むこと
は必要な書類を探す時間のロス、また目の前に様々な書類が散積することで他のものに意識が向いて
しまう集中のロスが出ます。その結果全体の効率を落とします。書類を受け取った際には、まず処分
することを前提として、保管は必要か否かの判断を付け机に残すことの無いようにしたいものです。
振り返ってみると書類が見つからず苦労した経験、というのは最近ではメールでのやり取りが主のた
め確実に減っています。となると今積み上がっている書類の山の大半は捨てることのできるものだが、
その決断ができていないだけというもの。世間ではフリーアドレス方式で固定の机を持たず、毎日ロッ
カーから仕事に使うものを取り出して自由な場所で仕事をするというオフィスが広まりつつあります。
つまり書類を机に残したまま会社を出ることは出来ません。私の机は固定ですが、その結果机の上が
広大な書類ボックス（置き場）のような状態です。社内でも一番机が散らかっている私ですが、今回
は自戒の意味も込めて書きました。自分の机の周りをすっきりとさせて、年末を迎えたいと思います。

森　直樹（代表取締役社長）

メッセナゴヤ 2021 を見学させていた
だきました。異業種交流展示会という
だけあり、多種多様な企業が出展され
ていて率直に面白いなと感じました。
ある程度決まったお客様に商売するの
はもちろんですが、全く関わりのない
業界・分野の企業とつながりができる
チャンスであり、そこから新しい物や
価値を見出せるチャンスだと思います。
　　　　　　　　　　　　　（清水）
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牧野　光昌（企画営業部）

加藤　雅昭（企画営業部 )

コロナ禍運動会

見事につられた。

秋晴れの 11月某日、娘の子供たちが通う某小学校の運動会を見に行ってきました。コロナ禍
での運動会で先生方も「密」にならない様に創意工夫を凝らし、午前中だけで終えられるよう、
演目とスケジュールを熟考した事が伝わってくる、素敵な運動会でした。当日は１家族２名ま
でが校庭で観戦できるのですが、旦那さんが仕事の為、私が代理として観戦する事になったの
です。一度に全生徒が運動場に集合するのではなく、最初は３・４年生だけが運動場に出て、その後１・２
年生、最後が５・６年生と入れ替わります。最後の６年生の演目が終わる１２時で解散。昼食は自宅で、と
なります。娘の子供は５年、３年、１年と男ばかりの三兄弟で、学年がうまくばらけているので、ずっと誰
かが運動場に居る事になっていました。まずは３・４年生だけで開会式と準備体操を行なった後、恒例の徒
競走と学年ごとに競技・演技を行いました。残りの生徒は教室のモニターで運動場の様子を観戦するスタイ
ルです。３人は走る事が大好きで、徒競走での１位が目標です。３年の次男は隣のコースのライバルに惜敗
し二位。次の競技との合間に娘が声を掛けたら振り向いて、じっと母親の顔を見た後に涙がポロリ。よほど
悔しかったのでしょう。その後、クラスの生徒たちに慰められていました。次に登場した１年生の三男は皆
の予想に反して一位でテープを切った。天気の良い日で暑かったので、ほとんどの生徒が半袖の体操服でし
たが、三男は赤い長そでジャージを着ていました。学校でジャージ着用は許されているのですが、暑いのに
ジャージを着ている理由を後で聞いたら、「目立つから」とさらりと言いました。最後に登場の長男は成長
期に起こるシーバー病でかかとが少し痛い状態。それでも運動会は参加。ここ数週間はしっかりストレッチ
をしていて、その甲斐もあり、ぶっちぎりの一位でゴールしたが、その後の競技ではかかとが痛いのかミス
を連発。三人三様の三兄弟の運動会でした。しかし、君達のお母さんは小学校の運動会の徒競走では最後尾
で両親に手を振りながら笑顔で走っていましたよ。３人とも、父親の遺伝子を受け継いだようで良かったね。

今巷ではいろいろなキャンペーンが盛んです。例えば PayPay、ホームページから「お得」を探
すと、11/28 日まで 20％/10％/5％各付与などいろいろなお店が参加している超 P祭が開催さ
れています。え、あのお店…などと初めての店でもついつい行ってしまう。あそこで食事して、
あそこでデザート食べて、ここで買い物して…。それ以外にも家電屋さん・ホームセンター・ドラックストア・
クリーニング等々結局いろいろ買い物しちゃいました。お昼のランチにも使えてほんと助かってます。すき屋
で 10％、ラーメンのてっぺん・うま屋・来来亭など 20％、あ、スタバも 10％（もう終了しましたが）でした。
まだ 11月 28 日までしっかり使わせていただこう。先日行った hotel around TAKAYAMAも、一休からで一
人 5000 円引きのクーポンが来ており、これも割引きで宿泊、PayPay で買い物をした木工屋さんで 20％、食
事で 10％と探せばいろいろあるもんだ。昨年クリスマス頃に行った琵琶湖ホテルは一休よりダイヤモンド会
員待遇サービスで、尚且つ割引一人 5000 円、アメニティはすべて PANPURI で、お持ち帰りくださいのメッ
セージ付き、部屋は最上階で、見晴らし最高。一休トラベルはGOTOが始まってからの登録、確かに利用は

したが、ダイヤモンド会員の基準には達していないがなぜ？旅行予
約も一本化がお得ですかね。他にもいろいろ特典付きのものがあり、
移動するだけでポイントが付くもの、毎回の食事のメニューを送る
だけで、栄養指導とポイントが付くもの、スギ薬局・楽天・トリマ
等々。いつまでもこんなサービスしてくれないかな。２月からは
GOTOトラベルが復活？いかんいかん、見事に作戦につられてるな。
まあ、しっかり調べてお安く旅や買い物がしたいですね。
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橋野　徳明 ( 製造部）

山口 治剛（製造部）

うちのチームも危機

付知峡

うちの野球チームも山口 ( 和 ) さんのチーム同様人数が年々減少し辛い状況です。
現時点で 6年生 10人､5 年生３人、4年生２人、3年生２人 ( 女の子１人 )、2年
生１人､です｡緑区だけでうちを含め 10チームあり､他のチームも人不足で悩んで
います。あるチームはこのままいくと来年２人というところもあります｡うちは
今の 6年生は来年の 2月で卒団して行くのでこのままいくと来年は 8人です｡今までこんなこ
とはなかったのでいつか増えるだろうと思っていましたが、ここに来て焦りを感じております。
人を増やす為に子供たちに友達を誘って来るようお願いはしていますが、既にほかのチームに
入っていたり、サッカー､バスケと他のスポーツをしている為なかなか難しいみたいです。チー
ムとしては父兄に頑張って頂き、チラシを学校の前で配ってもらったり地域の回覧板に乗せて
頂いたり、ホームページをリニューアルしたりとしています。10月末には来年 1年生になる
年長さんからチラシを見て体験したいと連絡があり受け入れることにもしました。まずは人が

居ないことには始まらないので、先を見据えてホームページで
年長さんも募集をかけることにしました。昔はチームに入れる
のは 3年生からでしたが、最近は 1年生からと広げたところ
でした。今回から年長さんもということで、もっと広げて誰が
面倒を見るの？という問題もありますが、とにかく今は人を集
めることで必死です｡来年は試合での緊張感､勝った時の喜び、
負けた時の悔しさを経験させてあげたいです｡

2 年前にドライブガイドで岐阜県中津川市の苗木城跡から夕森公園を回って付
知峡まで行ってみようと思っていましたが、時間が無く回れずその時は帰りま
した。その後新型コロナの蔓延で県外に出られず、この度やっと付知峡に行く
ことができました。まず娘の提案でここもなかなか行けなかった鴨だしラーメンの店にラー
メンを食べに行きました。このラーメン屋はとても人気があり並びました。人気にたがわ
ず鴨チャーシューがとてもおいしかったです。そして付知峡へと向かいました。付知峡は
御嶽山系の雪解け水を源流としています。裏木曽県立自然公園に含まれ、「青川」とも呼ば
れる清流が美しい。不動公園に整備された遊歩道で観音滝、仙樽の滝、不動滝などの滝の

んびり歩いて 1時間半ぐらいかけて滝巡り
をしました。滝ではマイナスイオンで癒され、
とてもすがすがしい気持ちになりました。
紅葉には少し早かったですが、それでもとて
も見ごたえのある滝でした。今は、新型コロ
ナウイルスの感染状況も落ち着きをみせては
おりますが、本当に終息して何処へでも気兼
ねなく行けるようになるといいですね。



2022 年（令和 4年）の干支は 寅年
来年の干支は寅年、そこで寅年について調べてみました！

また寅の年はどんな年になるのでしょうか？

十二支ではトラは「寅」の文字を使用して表します。

しかし「寅」の文字は、本来は動物の虎の意味はありません。

ではどんな意味を持つ漢字だったのでしょうか？

 元々の「寅」の文字の意味は、

「つつしむ、家の中でからだをまっすぐにのばして、居住まいを正すこと」

だそうです。動物の虎とは全く関係なかったのです。

�

ではなぜ「寅」の文字に動物の「虎」を当てたのかと言うと、

「寅」の文字に「慎み」や「油断しない」と言う意味があるからです。

昔の人は、警戒し恐れている猛獣のトラをそこに当てはめたのだろう

と言われています。

伊東郁二さん
安井浩二さん
西垣浩司さん
間部将大さん
大脇勝治さん
清水亮太さん

年男のみなさま！

昨今、圧倒的な男性優位社会のなかでも、女性が代々社会のリーダーを務めてきた母系社会が存在します。
中国の四川省と雲南省の境、標高約2700メートルに位置する湖、瀘沽湖（ルーグー湖）のほとりに「世界最
後の母系社会」として知られる、モソ族の人々が暮らしています。およそ4万人の部族で、父方の血統ではな
く母方の血統を通して家系が伝えられる「母系社会」を形成しています。モソ族の社会には、「夫」「父親」の
概念がなく、家庭は女性が大黒柱の役割をし、資産を所有し、そしてその役割は母系の相続人が継承していき
ます。彼らは伝統的に母系の血統を守り、「走婚」と呼ばれる通い婚のならわしを続けてきました。「走婚」とは、
男性が気に入った女性を見つけると、夜中に人知れず女性の家にある「花楼」と呼ばれる特別な部屋へ忍び寄
ります、夜が明けると、また人に見つからないようにして自分の家へ帰っていきます。女性がその部屋のドア
を開けないと、男性は家に入ることが出来ず、パートナー関係は成り立ちません。モソ族にとって、パートナー
選びは純粋に心、愛情、そして情熱を感じるかどうかの問題です。もう愛情を感じなくなれば関係を終えるこ
とができ、大騒ぎにはならないので、完全な自由恋愛です。モソ族の社会が、性にとてつもなく奔放なパラダ
イスに思えているかもしれませんが、実際は、モソ族のほとんどの女性は「走婚」のパートナーを頻繁に変え
ることはないし、また、一度に複数の恋愛関係を持つこともめったになく、一生のうち一人か二人の相手と付
き合うことがほとんどです。一方、男性は自分の母方の実家に住んでおり、子どもの養育権はなく、女性のパー
トナーを養う義務もありません。モソ族の子供は、母と母の姉妹たちを “アミ” と呼び、母の姉妹たちはゴッ
ドマザーのような存在です。母の兄弟たちは父親の役割をし、大家族庇護のもとに、子供の教育をするので、
血の繋がる家族は絆がとても強くなります。

世界最後の母系社会 -モソ族

南雲 彩（経理部）

雲南省だより No.4（終）

世界中が注目の中、近年のモソ族の地域では、女性の出稼ぎが増加し、村の女性が少なくなり「走婚」
は少しずつ消滅しつつあります。また、テレビや携帯電話などの普及により、若い世代の価値観は
激しく揺さぶられ、この20年でモソ族の文化は徐々に変化していき、世界的な社会へ融合しつつ
あります、いい事か悪いことかわかりませんね。


